
令和３年度 第２回関市社会教育委員の会・関市公民館運営審議会 会 議 録 

 

 

１ 日 時 

開会 令和４年３月１６日（水曜日） １３時３０分 

閉会 令和４年３月１６日（水曜日） １６時００分 

 

２ 場 所 

関市役所 ６階 ６－２会議室 

 

 

３ 出席者  

委員（１３名）                 敬称略 

氏名 区分 

清水 宗夫 関市青少年健全育成協議会 

深尾 鉃明 関市小学校長会長 

下村 剛二 関市体育協会 

大塚 雅之 関市文化協会 

鈴木 幸子 学識経験者 

太田 尚文 学識経験者 

早川 貞子 学識経験者 

鷲見 花実子 武芸川地域代表 

丹羽 敏朗 武儀地域代表 

多治見 敦子 武儀地域代表 

長谷部 弥生 上之保地域代表 

長屋 芳子 洞戸地域代表 

三島 善伸 板取地域代表 

 

 

４ 説明のため出席した職員 

 協働推進部長        西部 成敏 

生涯学習課長      中村 宜信 

スポーツ推進課長    後藤 英矢 

中池公園事務所長    森 守 

文化課長        遠藤 真理子 

文化財保護センター所長 伊藤 聡 

 



 

５ 出席した事務局職員 

生涯学習課  深川 理代 

 

 

６ 欠席者（２名）                  敬称略 

氏名 区分 

古田 敦資 関市ＰＴＡ連合会 

杉山 ミサ子 武芸川地域代表 

 

７ 傍聴者  なし 

 

８ 議事日程 

 

 開会 

 

１ 協働推進部長あいさつ 

 

２ 関市社会教育委員の会 

① 令和３年度事業実績報告、令和４年度事業予定 

② 社会教育関係団体に対する補助金について 

③ 令和４年度会議等開催予定  

 

３ 関市公民館運営審議会 

①令和３年度公民館事業実績報告 

②令和４年度公民館事業予定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

１ 開会あいさつ 

（生涯学習課長） 

＜関市民憲章の唱和＞ 

＜生涯学習都市宣言の唱和＞ 

 

２ 協働推進部長あいさつ 

（協働推進部長） 

みなさん、こんにちは。 

厳しかった寒さも少し和らぎ幾分春の訪れを感じるようになってまいりました。今年度

も残すところ２週間程度となりましたが、委員の皆さまにはこの１年間、様々な場面でご支

援、ご協力を賜り、各種事業が実施できましたことにお礼を申し上げるところでございます。 

本日は何かとご多用のなか、関市社会教育委員の会・公民館運営審議会にご出席いただき

まして誠にありがとうございます。後ほど各種事業の実施状況と来年度の予定について報

告させていただきますが、来年度の事業がよりよいものとなるよう、いろいろとご意見を頂

戴したいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

さて、今年度もコロナの影響により施設利用の一部制限や、様々な事業を中止や縮小とし

た事で、市民の皆様には大変なご不便をおかけしました。しかし、そのような中でも、生涯

学習やスポーツ、文化活動に関わる皆様方には、それぞれで実施方法などを工夫しながら、

今できる精一杯の活動をしていただきましたことは大変心強く思っております。令和４年

度には、後ほど各課長より詳細をご説明させていただきますが、わかくさ・プラザの学習情

報館と図書館の大幅な改修工事や市民球場のリニューアルオープンなどを予定しています。

このような事業が皆様の活動の後押しになればと願っております。 

with コロナにおいても、市民が健康でいきいき学べる生涯学習社会を構築するため、委

員の皆様の役割はますます重要になっていくと考えます。委員各位におかれましては、今ま

でと同様に格別なご理解とご支援を賜りたいと思いますので宜しくお願い申し上げあいさ

つといたします。 

 

３ 関市社会教育委員の会 

 ①令和２年度事業実績報告、令和３年度事業予定 

 

（議長） 

次第の１について、各課長より説明をお願いします。 

質問は最後にまとめて行います。 

 

（生涯学習課長）   

＜資料Ｐ１―８に基づき説明＞ 

 



（スポーツ推進課長） 

＜資料Ｐ.９－１５に基づき説明＞ 

 

（中池公園事務所長） 

＜資料Ｐ.１６－１７に基づき説明＞ 

 

（文化課長） 

＜資料Ｐ．１８－２１に基づき説明＞ 

 

（文化財保護センター所長） 

＜資料Ｐ２２－２７に基づき説明＞ 

 

 

（議長） 

これまでの内容でご意見、ご質問はありませんか。 

 

（委員） 

 学習情報館の改修の件ですが、災害対策はどうなっていますか。 

（スポーツ推進課長） 

 防災機器なども一部不具合や異常の指摘を受けている所もありますので、そういったと

ころは当然改修の中に入っています。 

 

（委員） 

 小学校を代表して、図書館の見学や文化財の見学や出前講座などをいろいろ活用させて

いただいて、本当にありがたいなと思っております。来年度以降もコロナの状況をみなが

らですが、できる限り活用させていただきたいと思っていますのでよろしくお願いしま

す。 

 

 ②社会教育関係団体に対する補助金について 

 

（議長） 

 負担金・補助金及び交付金調書について説明をお願いします。 

 

（各課長） 

 ＜資料Ｐ２８－３１に基づき説明＞ 

 

 ③令和４年度会議等開催予定について 

 



（事務局） 

 令和４年度社会教育委員の会の予定についてＰ３２に基づいて説明。 

 

 

 （議長） 

  これで社会教育委員の会は閉じます。              

 

 

４ 関市公民館運営審議会 

 

（議長）     

公民館運営審議会に移ります。 

事務局説明をお願いします。 

 

（館長） 

＜資料 P.１-６に基づき説明＞ 

 

（議長）     

ご意見ご質問はございますか。 

 

（委員） 

いきいきフェスタがマンネリ化、惰性的になってしまっていると思います。コロナのため

に規模を縮小して開催しているが、いったんバッサリ切って根本的な見直しをする必要

があるのではないですか。 

（中央公民館長） 

それはとても課題に感じているところです。コロナがありそれぞれの活動が縮小してい

くなかで、実際に参加を躊躇される団体もあり、活気がなくなってしまった部分がありま

す。委員さんのおっしゃる通り、ここで根本的に見直すという機会と捉えて皆様方の意見

もお伺いしながら、来年どうするかを検討していきたいと思っておりますので、またお力

添えをよろしくお願いします。 

 

（委員） 

結婚支援事業ですが、来年度で契約が終了するということですが、それ以降はどうなりま

すか。せっかく成果があがっているという話なのでそのまま継続はできないのでしょう

か。 

（中央公民館長） 

当初の契約は終了ですが、またプロポーザルで業者を募集して、引き続き委託業務にて婚

活サポートセンターの運営をしていく予定です。 



 

（議長）     

これで公民館運営審議会を閉じます。 

 

５ おわりのあいさつ 

 

（協働推進部長） 

活発ご意見をいただきましてありがとうございます。コロナでいろいろな事が中止とな

りましたが、施設予約システムの導入については、ある意味コロナを利用できた部分がござ

いました。システムの導入や条例改正など通常業務をこなしながらですとなかなか時間的

に難しい部分もございますが、たまたま行事が減ったエネルギーをシステム導入に投資で

きまして、いいものができたと思っております。 

本日は誠にありがとうございました。 

 

 

午後４時００分閉会 

 


